
ESTADO DE RONDÔNIA
PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL

CÂMARÂ MUNICIPAL DE PRESIDENTE MEDICI

ATA N". 030/2013, da Vigésima Terceira Sessáo Ordinária da Oitava Legislatura da
Câmara Municipal de Presidente Médici/Ro.

Presidente: João Braz Filho.
Vice Prêsidente: Jose Antonio de Souza.
1a Secretário: Ailton Ferreira.
2o Secretário: Sargento Rubi.

As 19 h 29 min. do dia seis de setembro do ano de dois mil e treze (06.09.2013).
Reuniram-se no Plenário da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO, no
Centro Cultural, sito a Rua Tiradentes, sem numero. Local provisório, em virtude
da reforma da Câmara Municipal. Deu-se inicio a Vigésima Terceira Sessão
Ordinária da Oitava Legislatura, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor
Vereador João Braz Filho. Atendendo ao pedido do Excelentíssimo Senhor
Presidente, Excelentíssimo Senhor Vereador Sargento Rubi fez a Oraçáo de
abertura dos trabalhos. Ato contínuo, o Presidente solicitou o Primeiro Secretário
que procedesse à chamada dos Senhores Vereadores. Presentes
Excelentíssimos Senhores Vereadores: Ailton Ferreira, João Braz Filho, Alfredo
de Almeida Genelhu neto, Gilmar de Moura, Jorge Antonio Ribeiro Barbosa,
Jose Antonio de Souza, Maria Custodio Venâncio, Ronaldo Pereira Oliveira e
Sargento Rubi. Havendo quorum regimental, Presidente declarou em nome de
Deus aberta a presente Sessão. Ato contínuo, o Presidente também colocou
para a deliberação do Plenário, a Ata 028 e 02912013, as quais foram aprovadas
por unanimidade de votos dos Senhores vereadores presentes. Em seguida o
Secretário da Mesa procedeu à leitura da Ordem do Dia, onde constava a
seguinte pauta: Leitura dos Projetos de Lei nos 029, 034, 035, 037, 038, 039,
040,041,042,043,044,045 e 04612013 de autoria do Poder Executivo
Municipal. Leitura dos Projetos de Resolução nos 006 e00712013 de autoria da
Mesa Diretora da Câmara Municipal, Proposta de Emenda a Lei Orgânica no

00212013 de autoria da Mesa Diretora da Câmara Municipal. Projeto de Decreto
Legislativo no 001/2013 de autoria dos vereadores: Ailton Ferreira, Gilmar
Moura, João Braz, Sargento Rubi e Zezinho do Estrela. Leitura da lndicação
Conjunta 006/20í 3 de autoria dos Excelentíssimos Senhores Vereadores Gilmar
Moura e Zezinho do Estrela de Rondônia. Leitura do Requerimento 09/20'13 de
autoria do Excelentíssimo Senhor Vereador Gilmar Moura; Leitura do
Requerimento 010/2013 de autoria do Excelentíssimo Senhor Vereador João
Braz Filho; Leitura do Requerimento 01212013 de autoria da Excelentíssima
Senhora Vereadora Maria Custodia "Todinha"; Leitura dos Requerimentos
Conjuntos 01912013 e 02012013 de autoria dos Excelentíssimos Senhores
Vereadores João Braz Filho e Gilmar Moura. Concluída a leitura da Ordem do
Dia, O Presidente concedeu o uso da tribuna ao Excelentíssimo Senhor
Vereador Alfredo do Hospital, por oito minutos, após cumprimentar a todos
agradeceu a Deus por estar proporcionando mais esse momento, e disse que
um dos motivos para usar a tribuna é para parabenizar toda equipe da
Secretaria Municipal de Obras, desde o Secretário até o Gari, pelo trabalho que
vem realizando no município, mesmo encontrando dificuldades por falta de
equipamentos, madeiras, mas conseguindo recuperar 04 pontes no travessão
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dos novatos, a comunidade está agradecendo a recuperação dessas pontes.
Com certeza cada vereador desta Casa reivindicou também. Quero dizer
também da chegada da nova ambulância na próxima semana, que já tevê a
solenidade de entrega em Porto Velho, onde a Prefeita estava presente, é uma
reivindicaçáo de todos os vereadores, onde os Deputados conclamaram com
essa ambulância. Falou que entrou hoje Projetos extrema importância para o
município e definiu o objetivo de cada projeto. Justificou que se ausentou na
sessão passada, tendo em vista, que precisava comprar remédio, indicado pelo
médico para minha esposa, em Porto Velho, vez que esses medicamentos não
tinham para comprar nas farmácias de Presidente Médici e Ji-Paraná." (mais
detalhes soóre o pronunciamento do vereador estão gravados em áudio, a
ser adquirido a cópia através de oficio que deverá ser direcionado ao
Presidente da Câmara Municipal). O vereador Jorge do ldaron fez o uso da
Tribuna, cumprimentou a todos, e disse: "Disse que usou a tribuna para falar
dos trabalhos ao longo desses dias, dizer também do enfretamento social que
vem tendo em razáo da política, da maneira que estão conduzindo os trabalhos
no Legislativo e dos respingos no pleito do cargo, que cedo ou mais tarde tem
que enfrentar. Disse que nesta Câmara o dialogo prevalece, apesar que o
público não conhece os bastidores da Câmara. Comentou que quando sai nas
ruas de Médici, algumas pessoas tem olhar de desprezo, raiva. Que diria pra
essas pessoas que Médici que lhe viu nascer, crêscer sabe as origens do seu
trabalho. Disse que hoje a comunicação em nosso país é algo sério e
repensado, onde os políticos estão encurralados entre a mídia e a justiça, e
muita vezes o efeito cascata leva políticos para dentro da cadeia, e depois tem
que se justiÍicar, talvez por coisa que náo cometeu. Ressaltou que representou a
Câmara Municipal no V Conferência Municipal da cidade, que esteve
protocolando ofício no DENIT, reclamando dos quebra molas de Presidente
Médici que foram amenizados com camada asfaltica, que torna a travessia da
nossa cidade muito violenta, haja vista que por ali trafegam crianças e idosos.
Disse que a representatividade nesta Casa tem que ser exercido com princÍpio
da cidadania. "Falou que tratava discurso de cada vereador com muito respeito,
que defende dentro desse parlamento a idéia da união.". Vereador Sargento
Rubi pediu aparte e disse: "lembrou que político sem poder, ele não passa de
um office boy de luxo. Os Parlamentares só vão conseguir o que pleiteiam se
fizer com que essa Casa tenha o Poder baseado na Constituiçáo Federal.
Quando vejo o Poder Legislativo, seLvindo de peteca do Executivo, fica com
coração apertado. Lembra que no governo passado arquivou vários Projetos do
Ex-Prefeito José Ribeiro, nem por isso deixa de tomar café na Casa dele. E que
preciso que os homens do Século XXl, entendam que uma coisa é amizade e
outra é o compromisso com o Brasil." Vereador Jorge continuou o seu
pronunciamento, dizendo: "Parabenizou os homens da lei Doutor Sergio e João
Valdivino pelas orientações jurídicas, se redimiu das criticas que teceu aos
assessores jurÍdicos da Casa, pedindo que continue firmes, focados pelo que é
bom e legal dentro da lei da qual foram preparados. No dia que eu não acreditar,
contestarei os pareceres com veemência como sempre lez." (mais detalhes
soáre o pronunciamento do vereador estão gravados em áudio, a ser
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adquirtdo a cópia através de ofício que deverá ser direcionado ao
Presidente da Câmara Municipal). O Presidente concedeu o uso da tribuna
a Excelentíssimo Senhor Vereador Ronaldo do Rio Branco, por oito
minutos, com direito de ser aparteado, após cumprimentar todos, e
parabeniza a toda a equipe da AMPREME, pelo esforço para realizar a Expo
Médici, esclareceu que a população nâo sabe do esforço, a correria para realizar
essa festa daquele tamanho. Falou que o Deputado Donadon foi o único que
lembrou na época da AMPREME, destinando recursos para construir algumas
obras no Parque, mas que já tem um acordo com a Deputada Federal Marinha
Raupp para fazer a arquibancada do outro lado. Pediu aos vereadores que
peçam recursos para construção de um barracão para o Parque de Exposição.
Falou da importância do JIR para o comércio de Presidente Médici, e
parabenizou vereadores, Prefeita, Deputado Euclides Maciel, que se
empenharam para acontecimento desse evento, que vai trazer riqueza e
benefício ao nosso município. Falou da ambulância nova que está chegando no
município que é pedido de todos vereadores da Casa. Justificou sua ausência
na 6a Sessáo Extraordinária do dia 28.08.2013, haja vista que tinha
compromisso pessoal nesta data, e também pelo fato que não havia Sessão
Ordinária, por ser a quinta sessão do mês corrente." (mais detalhes sobre o
pronunciamento do vereador *tão gravados em áudio, a ser adquirido a
cópia através de ofício que deverá ser direcionado ao Presidente da
Câmara Municipal). O Presidente concedeu o uso da tribuna a
Excelentíssima Senhora Vereadora Todinha, por oito minutos, com direito
de ser aparteado, após cumprimentar a todos, disse: 'A vereadora Todinha,
disse que já foi justificado sua ausência na quarta-feira passada, mas justificou
novamente sua ausência na 6a Sessão Extraordinária do dia 28.08.2013, disse
que não tinha plano para viajar no dia da Sessão. O motivo da minha viagem foi
em virtude do óbito da mãe de uma liderança do Assentamento que estava no
Grito da Terra, que naquele momento ele teria que estar retornando pra cá, e
não teria ninguém para ficar ali representando os assentamentos. Disse que foi
a Porto Velho dia 27.08.2013, mas ciente que haveria Sessáo Extraordinária dia
28.08.20í3. Na minha saída o Presidente fez observações que era para mim dá
uma olhada nos Projetos de água em Porto Velho. Houve muitas divulgaçÕes
por falta de 05 vereadores na Sessáo Extraordinária, mas já aconteceu de
outros vereadores estar ausente no dia da sessão e ser justificado. Então creio
que a minha parte também se justifica uma vez que nâo estava a passeio e sim
a trabalho. Falou que trouxe informações dos Projetos que estavam pendentes e
em andamento, bem como, números de emenda para Prefeitura elaborar
Projetos, e das Poltronas que pediram para o Deputado Edvaldo, para
acompanhantes de pacientes." (mais detalhes soóre o pronunciamento do
vereador estão gravados em áudio, a ser adquirido a cópia através de
ofício que deverá ser direcionado ao Presidente da Câmara Municipal). O
Presidente concedeu o uso da tribuna ao Excelentíssimo Senhor Vereador
Gilmar Moura, por oito minutos, com direito de ser apaÉeado, após
cumprimentar a todos, disse: "O vereador comentou sobre o feriado
nacional de 7 de setembro, que foi importante para o povo. Falou que o
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Poder Legislativo tem que ser independente do Executivo, que os
vereadores gritem independência do Executivo. Falou que teve com a
essessoria do Deputado Moreira Mendes, e pediu duzentos mil reais, que já
foi autorizado para aquisição de equipamentos nas as unidades básicas de
saúde. Nesta semana recebeu a visita da Senhora Tania esposa Deputado
Euclides Maciel que trouxe boa noticia que é a liberação S0 mil reais para
guarda mirim, que é um pedido desse vereador. E 35 mil reais que é pedido
da bancada do PMDB. E ressaltou que o Senador Valdir Raupp colocou 1

milhão de reais que está empenhado, para construir o Paço Municipal.',
(mais detalhes soóre o pronunciamento do vereador estão gravados em
áudio, a ser adquirido a cópia através de oficio que deverá ser direcionado
ao Presidente da Câmara Municipal). O Presidente concedeu o uso da
tribuna a Excelentíssimo Senhor Vereador Sargento Rubi, com direito de
ser aparteado, após cumprimentar a todos, disse: "Comentou sobre a
estadualização da 7a linha pelo DER ainda este ano. Ressaltou as ações
que o governador Gonfúcio Moura vem realizando no Estado de Rondônia,
na construção de estradas, moradia e regularização de documentaçôes
das terras da zona rural. Enalteceü o senador Valdir Raupp e Marinha
Raupp, que foram considerados como melhores, parlamentares do Brasil.
Gomentou também das ações do DER, que vai fazer todos os
Assentamentos, estadualização da 7a linha e outros serviços." (maís
detalhes sobre o pronunciamento do vereador estão gravados em áudio, a
ser adquirido a cópia através de ofício que deverá ser direcionado ao
Presidente da Câmara Municipal). O Presidente concedeu o uso da tribuna
ao Excelentíssimo Senhor Vereador, Zezinho do Estrela de Rondônia, com
direito de ser aparteado, após cumprimentar a todos, disse: ,,Vereador
teceu elogios a Secretaria de Obras que concluíram as 03 pontes do
travessão dos Novatos, ponte da 1a linha, Primavera, ponte próximo ao
Estrela de Rondônia, conhecida como ponte do Sr. Antônio Pedro. Falou
que tava faltando a recuperação da ponte da 4a linha. Falou do
desempenho do servidor Vinagrão na construção de pontes do municipio.
Comentou sobre a redução do salário dos funcionários pela Prefeita.
Elogiou também a equipe que ta fazendo os tapa buracos. Explanou sobre
servidores da Secretaria de Obras que ganham menos que um salário
mínimo, ficando caracterizado como trabatho escravo. Falou que recebeu
vários ofícios assinados pelo Senador Raupp comunicando das emendas
de 17 milhões para esgoto sanitário, 04 construção Posto Básico de Saúde
para Presidente Médici, faltando só a Prefeita fazer projetos para liberar. E
a ampliação das Unidades de Saúde de Presidente Médici". (mais detathes
soóre o pronunciamento do vereador estão gravados em áudio, a ser
adquirido a cópia através de ofício que deverá ser direcionado ao
Presidente da Câmara Municipal). O Presidente concedeu o uso da tribuna
ao Excelentíssimo Senhor Vereador Ailton Ferreira, com direito de ser
aparteado, após cumprimenter a todos, disse: "Falou que deixou para falar
as verdades nos rádios na semana que vem. Falou que foi a Porto Velho
para falar com o Diretor do DER Lucio Mosquine, mas ele não se
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encontrava' mas falou Deputado Estadual Edvaldo soares. Falou das
emendas do vereador valdir Raupp. Teceu elogios ao funcionário vinagrão
na construção de 40 pontes do município. comentou sobre as emendaó do
Deputado Carlos Magno. Fez explanações sobre o Mega Evento que é ío
leilão do hospital do câncer, com uma meta de 400 animais no mínimo,
onde tem passado as pessoas tem abraçado êssa causa, disse que é um
sonho seu que está sendo realizado, e no dia 24 de novembro, terá a
sensação de um dever cumprido." (mais detathes sobre o pronunciamento
do uereador estão gravados em áudio, a ser adquirido a ôópia através de
ofício que deverá ser direcionado ao presidenie da câmaia Municipal),'.
Presidente colocou em discussão, votação os projetos de Lei no OZg, bSá e
035/2013, de autoria do Executivo Municipal, sendo aprovados por
unanimidade de votos dos senhores vereadores. Leitura paia deliberação
do Projeto de Resolução no 007/20,13 de autoria da Mesa Diretora, sendo
reprovado por maioria absoluta de votos dos Senhores Vereadores.
Vereadores que votaram contrário foram: Ailton Ferreira, Maria custódia s.
Novaes, Ronaldo do Rio Branco e Alfredo do Hospital. Leitura para
deliberação da Proposta de Emenda a Lei orgânica 002t2013 de autorià da
Mesa Diretora, aprovado por unanimidade de votos dos Senhores
vereadores. Leitura para deliberação do projeto de Resolução no 006/2013
de autoria dos membros da Mesa Diretora, aprovado por unanimidade de
votos dos Senhores Vereadores. Houve prorrogação da Sessão por mais
uma hora, sendo aprovado o pedido por unanimidade de votos dos
senhores vereadores, o vereador zezinho do Estrela pediu a dispensa de
interstícios de 24 horas aos Projetos acima mencionad-os, sendo àprovado
o pedido por unanimidade de votos dos senhores vereadores, A aprovação
dos Requerimentos e lndicaçÕes dos senhores Vereadores ficou para a próxima
sessão, porter se esgotado o tempo da sessâo. o presidente coloca os àrojetos
9ll.q?yla a disposição da Comissâo de Justiça e Redação, os projetos de Leis
037t2013,038/2013, 039/2013, 040t2013, 041t2013, 042t2ô',,3, 043t20i3, 04/,t20't3,
04512013 e 046120'13, de autoria do poder Executivo Municipal, Terminando a
votação da Matéria da Ordem do Dia, o presidente concede a palavra para
considerações finais, aos Excelentíssimos Vereadores, Estavam presentes na
sessão o Procurador Jurídico senhor João valdivino dos sanios, chefe de
Gabinete Senhora Rosaria Barros de Oliveira, Neivan Soares Braz,
Motorista, e os auxiliares Roberto Pereira de souza e Marilene santana dos
santos. Terminou a sessão quando era onze horas, não havendo nada mais
a ser tratado, em nome de Deus, o presidente encerrou a
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